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１

　日頃から、本市農業委員会の活動にご理解とご協力を賜り厚くお礼申し上げます。

　このたび農業委員の改選が行われ、会長として２期目を迎えることができました。

　農業者の代表として、今後も引き続き職務に邁進していく所存でございます。

　農業委員会は、農地法を始めとする各種法令に定められた事務に加え、農地の利用の最適化を推進する事

務を担っています。

　これまで農地利用最適化の推進活動として「都市農地の貸借の円滑化に関する法律」による生産緑地の貸

借や「八王子市農地バンク制度」を通じた貸し手と借り手のマッチングの推進、農地中間管理事業の活用に

積極的に取り組んでまいりました。このような活動を通じて、農地の集積が進むとともに利活用が促進され、

新規就農者は増加し、遊休農地の解消に寄与しています。

　一方で、農業従事者の高齢化や後継者及び担い手の不足は全国的な課題となっており、各地で有効な対応

策を模索しています。

　このような課題に農業委員会のみで対応することは非常に困難であり、農地の利用の最適化を進めていく

には、農業従事者やＪＡ八王子を始めとする関係団体との連携が必要不可欠です。

　今後も、八王子の農業の発展に寄与できるよう、農業委員ならびに推進委員一同、誠心誠意務めてまいり

ますので、引き続き農業委員会へのご協力をいただきますようお願い申し上げます。

　農業委員会会長　中西　伸夫
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２

　令和４年４月１３日付で八王子市長から１４名の農業委員会委員が任命され、令和４年４

月２７日に開催された令和４年度八王子市農業委員会第１回総会において、委員の互選によ

り中西伸夫氏が会長に、菱山史郎氏が会長職務代理者にそれぞれ選出されました。また、

担い手への農地利用の集積・集約化など、農地等の利用の最適化のための活動を行う「農

地利用最適化推進委員」として８名を委嘱しました。農業者の代表として、農地行政や農

業振興に力を注いでまいります。

新しい
農業委員会の

体制を紹介します

　　　  た　な　か　　 まさひろ

① 田中　政博
　　　  よ ね つ　　　もといち

② 米津　元一

農業委員／館町

　　　   ひしやま　　　 し ろ う

③ 菱山　史郎

農業委員／長沼町

　　　　 なかにし      の ぶ お

④ 中西　伸夫
　　　　 み　　の　　べ　　や よ い

⑤ 美濃部　弥生

　　　　 さ わ い　　ひろし

⑥ 澤井　博

農業委員／高月町

　　　   こばやし      ひ ろ え

⑦ 小林　裕恵

農業委員／横川町

         くまざわ　　　はるひこ

⑧ 熊澤　治彦
　　　   はらしま　　　もとよし

⑨ 原島　元義

農業委員／上川町

　　　　　ば　　ば　　　たかひろ

⑩ 馬場　貴大

　　　　 み ね お　　　さ ち よ

⑪ 峰尾　幸代
　　　   ひしやま　　　        こ

⑫ 菱山 まり子

農業委員／長沼町

　　　　 ありたけ      み つ ぐ

⑭ 有竹　満次

農業委員／堀之内

　　　   さかもと　  　しんいち

⑬ 坂本　真一

農業委員／犬目町

　　　　 かどくら 　ゆたか

⑮ 門倉　豊

　　　　いのうえ 　  まさよし

⑯ 井上　正芳

推進委員／長房町

　　　　 う ち だ　　ひろし

⑰ 内田　寛
　　　　う ち だ　　　きよふみ

⑱ 内田　清文

推進委員／谷野町

　　　　  わ    だ　　  かずひこ

⑲ 和田　一彦

推進委員／石川町

　　　　 おおつか　　 たかひろ

⑳ 大塚　隆廣

推進委員／鑓水

　　　　 ま ち だ　　　 ひろみち

㉑ 町田　裕通

推進委員／川口町

　　　　 た　な　か　　 み  ち  お

㉒ 田中　道夫

＜退任委員のご紹介＞

　令和４年４月１２日付で任期満了により、２名の
農業委員会委員、６名の農地利用最適化推進委員
が退任されました。みなさま、長い間お疲れ様で
した（敬称略）。
〇 農業委員会委員
　  峰尾　達雄、 山田　正
〇 農地利用最適化推進委員
　  内藤　廣行、 田中　和敏、 内田　茂、 福田　一訓
　　三上　正治、 石川　研

写真下は、

◆〇議席番号

◆氏名 （敬称略）

◆農委 ・ 推委の別

◆住所 （町名のみ）

農業委員／別所二丁目農業委員／中野山王一丁目 農業委員／小比企町

農業委員／弐分方町 農業委員／みつい台二丁目

農業委員／裏高尾町

推進委員／上壱分方町

推進委員／下恩方町

推進委員／上恩方町



令和４年度（２０２２年度）の目標及び活動計画令和４年度（２０２２年度）の目標及び活動計画

　令和４年２月１７日に開催を予定していた第６３回

東京都農業委員会・農業者大会は、新型コロナウイ

ルス感染拡大防止のため中止となり、記念行事であ

る顕彰事業等の授賞式も行われませんでした。大会

で協議する予定であった国への要望や農業委員会活

動の推進に関する決議は､３月１７日開催の東京都

農業委員会会長集会で協議しました。

　本市から顕彰事業等の対象となった皆様をご紹介

します。おめでとうございます。

◆　企業的農業経営顕彰

　　　　　（東京都知事賞 ・東京都農業会議会長賞）

　　　　　　　　　　　宮 城 博 保 氏
　　　　　　　　　　　　　　

　平成３年に就農。父とともに

ダイコン、ナス等を中心に栽培し、

主に市場に出荷してきた。その後、

スーパーでの共同出荷先の開拓、

道の駅八王子滝山、学校給食への出荷など出荷先

を拡大している。特にナスはサイズ別で出荷先を

変えるなどフードロスの取組に尽力している。

　平成３年にＪＡ八王子青壮年部へ加入し、平成２４

年から２年間、部長として活躍した。

　道の駅八王子滝山が主催する収穫体験を担当し、

親子向けに農業体験の機会を提供している。その

ほか、八王子市が実施する「はちおうじ農業塾」

の講師を務めるなど、地域の農業振興や食育に大

きく貢献している。

◆　農業後継者顕彰

　　　　　（東京都農業会議会長賞）　　　　

　　　　　　　　　　　河 井 豊 氏

　平成２５年に父のもとで就農。

地元への貢献と農地を守っていこ

うという気概に満ち溢れ、両親、

姉とともに多品種多品目の野菜を

栽培し、複数の販路を開拓している。また、東京都

が「地域産業資源」に指定するパッションフルー

ツ栽培では、所属しているＪＡ八王子パッションフ

ルーツ生産組合で、同世代の若手農業者と協力し、

パッションフルーツを八王子市の名産品とするべ

く尽力し、販売の多様化を日々模索している。

　昨年度は、ＪＡ東京中央会主催の「農業男子 × 総

選挙」にも地域の代表として参加するなど、地域

農業の活性化だけでなく、東京農業のＰＲにも積極

的に取り組んでいる。

◆　農業功労者表彰

　　　　　　　　　　　鈴 木 勝 久 氏
　

　２３歳で本格的に就農。主にダイ

コン、ハクサイ、ナス、キャベツ

を栽培する傍ら、共販出荷体制の

模索に尽力してきた。

　ＪＡ八王子では青年部部長などを歴任し、八王子

地区野菜部会役員、支部長を務めている。平成１９

年度から農業委員に就任し、平成２５年度からは

２期にわたり農業委員会会長を務め、本市の農業

振興に多大な貢献をした。

３

（２０２０年度）の目標及び活動計画

 

 
 

① 担い手への農地の利用集積・集約化 ② 新たに農業経営を営もうとする者の参入促進

③ 遊 休 農 地 に 関 す る 措 置 ④ 農地制度の周知及び適正な農地利用の促進

 顕彰事業等受賞者の紹介顕彰事業等受賞者の紹介



　農業委員会では、許可や届出受理などの法令事務を行うとともに、担い手への
農地の利用集積・集約化を推進するため、今年度の目標とその目標を達成するため
の活動計画を定めました。



　遊休農地の発生防止を目的として、 農地法第３０条

に基づき農業委員、 農地利用最適化推進委員及び事

務局職員等が農地の利用状況調査を行います。 調査の

結果、 管理状況が不十分と判

断された場合には、 農地法第

３２条に基づき所有者に利用

意向調査書を送付いたします。

農地の適正管理へのご協力を

お願いいたします。

◆農作物生産状況調査を実施 ◆農地利用状況調査を実施

　東京都では、 農業の現状を正確に把握するため、 農

業委員会を通じて農作物生産状況調査を行っていま

す。 本年も以下のとおり実施しますのでご協力をよろ

しくお願いいたします。

１　調査形式

　　書面 （調査票） による調査

２　調査時期

　　８月上旬に農業委員会から調査票を送付します。 調

　査票に必要事項を記入し、 ８月下旬までに同封の返

　信用封筒にて返信してください。

３　調査内容

　　令和３年 （20２１年） 中の農作物に関する作付延べ

　面積、 出荷量及び販売方法 （出荷先など）。

お申込み・お問い合わせは
農業委員会事務局まで。

４

農業委員会活動日誌

    ９ 件

１１ 件

    ６ 件

１０件

６件

５件

３件

５件

総会開催日

第９回（１２月２３日）

第１０回（１月２７日）

第１１回（２月２１日）

第１２回（３月２５日）

専決処分案件 審議案件 報告案件

３件

２件

３件

３件

令和３年度（２０２１年度）農業委員会総会　開催状況

農地を相続されたら届出が必要です
　相続等で農地の権利を取得された方は、農業委員会

事務局へ手続にお越し願います。

農 業 委 員 会 か ら の お 知 ら せ農 業 委 員 会 か ら の お 知 ら せ

特定生産緑地指定申請の受付

　令和４年４月に職員の異動がありました。新たに

配属された職員を紹介します。

農業委員会事務局職員紹介

　農地を住宅敷地や駐車場用地等の農地以外の用途に

使用する場合、 農地法の許可又は届出が必要です。

市街化調整区域で転用を行う場合、 農地法の許可に加

えて、 関連法令の許認可等の見込みも必要です。 市街

化調整区域内で農地の転用をお考えの方は、 農業委員

会事務局へ事前にご相談ください。

◆農地を転用する場合の手続

　平成６年（１９９４年）・平成７年（１９９５年）に生産緑地地区として指定された土地をお持ちの方を

対象に、特定生産緑地指定の申請受付を行っております。申請希望の方は、電話にてご予約いただいた

うえで、必要な書類を持参し市役所本庁舎６階の都市計画部都市計画課へお越しください（要予約）。

申請受付は、令和４年（２０２２年）１１月１日（火）から令和５年（２０２３年）３月３１日（金）までです。

問い合わせは、都市計画部都市計画課（電話：０４２‐６２０‐７３０２）まで。

６件

５件

４件

４件

総会開催日

第１回（４月２７日）

第２回（５月３０日）

専決処分案件 審議案件 報告案件

３件

３件

令和４年度（２０２２年度）農業委員会総会　開催状況

　生産緑地については、 管理状況の確認という観点から

例年９月～１０月に調査を行っております。大半の生産緑地

は適正に管理されていますが、 管理が不十分であったり、

不適正な利用がされている農地も一部で見受けられます。

　生産緑地法第８条の規定により農業経営に関係のな

い工作物の設置や駐車場等に

転用する行為は一部の例外を

除き、認められていません。生

産緑地をお持ちの方は適正な

維持管理をお願いいたします。

◆生産緑地パトロールを実施

▲ 生産緑地の管理状況を
　　確認する農業委員

▲ 管理が十分にされていない農地

事務局職員として、精一杯

頑張っていきますので、

よろしくお願いいたします。

◀ 大津 仁利　事務局長 （右）

 　荒井 真子　主事 （左）

Topics

※ 感染対策に留意して撮影時のみマスクを
　　外しています。


